

春日小学校における児童との意見交換会 令和7年11月7日実施		
	質問・要望(要旨)	回答(要旨)
1	教育委員会の方々のお仕事の内容を教えてください。	<p>教育委員会は、子どもたちの学校生活や学びを支えるために多くの仕事をしています。教育長と4人の教育委員が月に2回会議を開き、練馬区の子どもたちのために必要なことを話し合い決定します。</p> <p>仕事の内容は、学校の建物や体育館のエアコンなどの設備整備、教科書の選定、先生方の配置や研修などです。また、入学や転校の手続き、通学路の安全確保のための見守り、給食やタブレット、机や椅子、ピアノなどの準備も行っています。</p> <p>こうした業務を進めるために、教育委員会には事務局という職員チームがあり、多くの人が協力しています。平成24年度には業務を見直し、現在は保育園や学童クラブなど、生まれてから18歳くらいまでの子ども全体を支える仕事も担っています。教育委員会は、皆さんのが毎日安心して学校に通い、楽しく学べるよう、これからもさまざまな形で応援していきます。</p>
2	教育委員会に入って初めて知ったことや分かったことはありますか。	<p>教育委員になって驚いたのは、子どもが通っていない学校に訪問し、直接子どもたちと関わる機会があることです。教育委員会の仕事は学校だけでなく、保育園や学童クラブなど、子どもが生まれてから18歳までの成長を支えることです。小学生になる前から大人になるまで、子どもたちを応援し続ける役割を担っています。学校の先生方も困ったことがあれば教育委員会に相談でき、子どもや保護者からの意見も取り入れています。</p> <p>こうした声を生かしながら、子どもたちが元気に成長できるよう、教育委員として誠実に取り組んでいきたいと考えています。</p>

質問・要望(要旨)	回答(要旨)
3 教育委員の仕事のやりがいはなんですか。	<p>教育委員のやりがいは、子どもたちが楽しく過ごし、元気に学んでいる姿を見ることです。学校訪問や給食と一緒に食べる機会を通じて、直接子どもたちの声を聞き、笑顔に触れることで「やってよかった」と感じます。ホームページや資料だけでは分からない子どもたちの気持ちを知ることができるのは貴重です。子どもたちが先生や学校を誇りに思い、「楽しい」と話す姿を聞くと、教育委員としての責任とやりがいを強く感じます。こうした機会を大切にし、子どもたちの成長を支えるために努力を続けたいと考えています。</p>
4 教育委員になるために必要な資格は何かありますか。	<p>教育委員になるために特定の資格は必要ありません。教育長は教育に詳しい人の中から区長が区議会と相談して選びます。教育委員も教育や学術、文化に詳しい人の中から同様に選ばれます。資格や経歴で決まるわけではなく、地域や学校での活動に積極的に取り組むことで、将来教育委員になる可能性があります。子どもたちには、日々の勉強をしっかりと行い、夢や目標に向かって努力することが大切だと伝えています。</p>

	質問・要望(要旨)	回答(要旨)
5	教育委員になった理由を教えてください。	<p>教育委員になったのは、教育長からの依頼がきっかけでした。当初は仕事内容が分からず不安でしたが、家族の後押しもあり、保護者としての経験を生かしたいと考えました。立派なことはできなくても、少しでも子どもたちの成長に役立ちたいという思いで取り組んでいます。学校訪問で子どもたちの笑顔や先生方の姿を見ると、教育委員になってよかったですと感じます。今後も誠実に取り組み、子どもたちが自分の学校を誇れる環境づくりに貢献したいと考えています。</p>
6	教育委員会が先生たちに教え方等でお願いしていることは何かありますか。	<p>教育委員会は先生方に3つのことをお願いしています。</p> <p>1つ目は、学習の目的を明確にし、自分で考え調べる学習を取り入れることです。2つ目は、友達や先生と話し合い、意見を交換する学習を進めることです。こうした対話を通じて新しい発見や考えが生まれます。3つ目は、知識を覚えるだけでなく、その背景や理由を考え、自分の意見をまとめる学習を取り入れることです。例えば、歴史の学習では戦争の理由を考え、現代にどう生かすかを考えることが重要です。</p> <p>こうした学びを通じて、子どもたちが自分で考え、協力して問題を解決する力を身につけることを目指しています。</p>

質問・要望(要旨)	回答(要旨)
7 教育はどのように変化していますか。	<p>教育はここ数十年で大きく変わりました。以前は知識や技能を身につけることが中心でしたが、今では考える力、判断する力、表現する力を育てることが重視されています。主体的で対話的な深い学びが求められ、ICT機器の活用も進んでいます。こうした変化は、子どもたちがこれからの時代を生き抜くために必要な力を育てるためです。春日小学校の教育目標にも「考えて正しく行動する子ども」とあり、こうした力を育てることが目指されています。</p>
8 勉強する上で大切なことはなんですか。	<p>勉強で大切なのは、先生や友達の話をしっかりと聞き、理解することです。その上で、自分の考えを形にし、表現する力を身につけることが重要です。また、小さな目標を設定し、達成感を積み重ねることで学びへの意欲が高まります。さらに、体験を通じて学ぶことも大切です。知識だけでなく、実際に体験することで理解が深まります。勉強が嫌いでも、好きなことを見つけて追求することで学びが楽しくなります。教育委員会は、子どもたちがこうした力を育て、将来にわたって学び続ける姿勢を持てるよう応援しています。</p>